

## Medieninformation

### Skulptur am Friesenplatz mit 17.000 Euro aus PS-Losen aufwendig restauriert

- **Kunstobjekt war beklebt und verunstaltet worden**
- **Behandlung mit Bürsten, Mineralien und Wachs stellten ursprünglichen Zustand her**
- **Regelmäßige Überprüfung soll Schäden schnell abstellen helfen**

### 29. Oktober 2020

Die Sparkasse KölnBonn hat mit Fördermitteln aus 68.000 PS-Losen ermöglicht, die Skulptur *Doppelachse* von Heinz Günter Prager auf dem Friesenplatz zu restaurieren. Das Institut stellte dafür 17.000 Euro zur Verfügung. Das Museum Ludwig ist Besitzerin dieser Außenskulptur.

Sie wurde 1986 am Friesenplatz aufgestellt. Es handelt sich um ein zweiteiliges Objekt aus gerostetem Stahl. Leider wurde das Kunstwerk in den vergangenen Jahren beklebt und verunstaltet, so dass eine Restaurierung nötig wurde.

Zuerst wurden die Oberflächen von Graffiti und Aufklebern entfernt, mit Bürsten gereinigt und mit einem speziellen Mineral abgestrahlt. Danach konnte der Stahl natürlich rosten bis zu dem vom Künstler erwünschten Zustand. Anschließend bekam die Skulptur eine Wachsschicht, so dass sie in Zukunft einfacher zu reinigen ist.

Nachdem die Außenskulptur nun wieder auf dem Friesenplatz öffentlich zugänglich ist, wird sie regelmäßig auf mögliche Beschmutzungen oder Beschädigungen kontrolliert. Diese sollen dann schnell beseitigt werden.

Bei der Übergabe des frisch restaurierten Kunstwerks in Anwesenheit des Künstlers sagte Ernst Wiesel, Bereichsleiter bei der Sparkasse KölnBonn: "Über die Fördermittel aus den PS-Losen haben wir gerne mitgeholfen, die Skulptur wieder in ihren ursprünglichen Zustand zu bringen. Jetzt kann man das Kunstwerk auf dem Friesenplatz ganz neu entdecken."

Die Förderung aus den PS-Losen ist neben Spenden, Ausschüttungen aus den Stiftungen und Sponsoring ein wichtiger Baustein im gesellschaftlichen Engagement der Sparkasse KölnBonn. Allein im Jahr 2019 unterstützte die Sparkasse KölnBonn 1.583 Vereine und Institutionen in Köln und Bonn mit insgesamt 12,4 Mio. Euro.

Mehr Informationen zum bürgerschaftlichen Engagement der Sparkasse KölnBonn sind zu finden unter <https://www.sparkasse-koelnbonn.de/engagement>.

### **Die Sparkasse KölnBonn**

Als wichtige Finanzdienstleisterin in unserer Region stehen wir mit rund 100 Standorten und unseren 3.700 Mitarbeiterinnen und Mitarbeitern tatkräftig an der Seite unserer 900.000 Kundinnen und Kunden sowie fast jedem zweiten Unternehmen aus der Region.

Unser Ziel ist es, die Region Köln/Bonn mit unserem starken sozialen Engagement und unserer Leistungsfähigkeit als eine der größten kommunalen Sparkassen Deutschlands in Sachen Geldanlage und Finanzierung zu unterstützen und in allen Lebensphasen zu begleiten. Dabei legen wir besonderen Wert auf die Nachhaltigkeit unserer Dienstleistungen sowie unserer Produkte und beteiligen uns damit aktiv am Weg zu einer zukunftsfähigen Gesellschaft. Wir freuen uns über zahlreiche Auszeichnungen, die uns in der Zielsetzung bestätigen und motivieren. Wir stellen örtlichen Vereinen und Institutionen für ihre Spendenakquise das Portal [www.gut-fuer-koeln-und-bonn.de](http://www.gut-fuer-koeln-und-bonn.de) gemeinsam mit bet-terplace.org zur Verfügung.